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Según los enterados el famoso “Hoy 
no circula” se implantó por primera 
vez en el entonces Distrito Federal, 
el 20 de noviembre de 1989, y por 
lo visto hasta ahora no ha dado los 
resultados que se esperaban, a menos 
que lo que sucede hoy en día haya 
sido la verdadera expectativa, ya que 
la contaminación atmosférica se ha 
incrementado alarmantemente, por 
lo que se podría suponer que este 
programa no ha servido para nada 
de lo que se decía iba a servir, sino 
únicamente para generar focos de 
corrupción al por mayor y desde luego, 
sangrar aún más los bolsillos de la 
ciudadanía que cuenta con vehículo 
automotriz.
Corrupción, porque se ha documentado 
que se han descubierto o se 
descubrieron en su momento que  
infinidad de los llamados “verificentros” 
se prestaban al chanchullo otorgando 
autorizaciones sin que los automóviles 
fueran checados de bien a bien, 
dándoles la autorización debida 
para que circularan como si no 
contaminaran o que la contaminación 
que causaran fuera menor. Y si bien 
queda claro, según los estudiosos 
serios del caso, que en cierta forma los 
automóviles automotrices contribuyen 
a la contaminación del aire, no lo 
es tanto en comparación a como lo 
hacen las industrias de las que está 
plagada la hoy Ciudad de México; y es 
aquí en donde entra la sospecha del 
porqué no se dice nada al respecto, 
pues ya se ha comprobado que es la 
industria la que contribuye en mayor 
parte a la contaminación.
No deja de ser curioso que las ciudades 
que tienen más industria sean las 
más contaminadas en su calidad 
de aire, como lo son la Ciudad de 
México, Monterrey y Guadalajara. Y 
precisamente respecto a esta última, 
allá a mediados o principios de los años 
90 del siglo pasado, la Universidad de 
Guadalajara, monitoreó la calidad del 
aire en la perla tapatía en horas de 
la madrugada, sorprendiéndose los 
investigadores al comprobar que en la 
madrugada el aire presentaba mucha 
más contaminación que durante el 
día a pesar de que la carga vehicular 
era infinitamente menor en durante la 
noche que en las horas diurnas, ¿y 
por qué? Pues obviamente que por 
las industrias que en la madrugada 
trabajan a toda su capacidad siendo 
sus chimeneas el principal foco de 
contaminación. ¿Y en qué quedó todo 

esto? Pues en pura información porque 
al parecer nada se hizo al respecto, 
sino también tratar de culpar a los 
vehículos automotrices, y tan, tan. 
Fin del asunto.
Y también hoy en día se oye que este 
año, en diciembre, para ser precisos, se 
cumplen diez años en que se militarizó 
el país por decreto del entonces neo 
presidente Felipe Calderón Hinojosa, 
al declararle una guerra absurda 
a los supuestos grupos del crimen 
organizado. ¿Y? Durante estos diez 
años no se ha visto un resultado 
positivo a pesar de que el ejército ha 
invadido inconstitucionalmente las 
zonas urbanas y más aún las rurales, 
sobre todo las de las serranías. Y si 
se dijo en su momento que el ejército 
tomaría las riendas de la seguridad en 
el país mientras se profesionalizaban 
las corporaciones policíacas, tal 
parece que dicha profesionalización 
va para largo, pues ahora ha surgido 
una iniciativa por parte del titular del 
Poder Ejecutivo, vulgo Presidente de 
la República, para que, como dicen 
los enterados, se legalice lo que ahora 
se ha hecho ilegalmente, y de una 
vez por todas reconocer que somos 
una nación militarizada con el dizque 
cuento de velar por la seguridad. 
Y es un cuento porque  ¿diez años 
no han sido suficientes para capacitar 
y profesionalizar a los elementos de 
las diversas corporaciones policiacas 
para que tomen de nuevo las riendas 
para proteger a la ciudadanía? Porque 
tomando en cuenta que la mayoría 
de las carreras profesionales toman 
por lo menos cinco años o seis según 
sea el caso para que salgan ya los 
neo profesionales bien capacitados; si 
bien no en la práctica, al menos sí en 
teoría, pero aun así sería mejor que 
entraran en acción los profesionales 
de la justicia porque a los soldados 
no los han preparado para hacer 
trabajos de policía y mucho menos de 
investigación e inteligencia, sino nada 
más para entrarle a los cocolazos de 
lleno sin decir “agua va”. Por lo que 
tanta tardanza en profesionalizar a 
las corporaciones policíacas como 
que ya es preocupante, porque o no 
se quiere hacer o a nadie le interesa 
hacerlo prefiriendo tener al ejército ya 
la marina en labores que, se ha dicho 
hasta el cansancio, en ningún modo 
les corresponden, a menos que tal y 
como se rumora insistentemente, ya 
estemos en una guerra civil y que no 
se quiera reconocer abiertamente.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

HOMBRE INTENTA VENDER A SU 
ESPOSA EN TIJUANA

- - - - - - -
Quien le entre con fe a esta juerga
y sin mayor condición
podrá llevarse a la suegra
a manera de pilón.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Programas inoperantes CIUDADANOS AL PODER

Dicen los expertos, que desde el punto 
de vista procedimental la democracia 
es simplemente la forma de gobierno 
en la que los conductores del estado 
son electos por mayoría en votaciones.
“Este carácter es fundamental 
y determina todas las demás 
características de la democracia 
como sistema de gobierno”, apuntan.
Los demócratas modernos insisten 
que "verdadera democracia" el 
poder del estado está limitado por 
una Constitución, está divido entre 
entes autónomos (la entelequia de 
la "división de poderes") que se 
balancean y vigilan los unos a los 
otros y las minorías ven respetados 
sus derechos por las mayorías. Más 
bien esos poderes son cómplices.

¿SOMOS 
LIBRES PARA PENSAR Y 

OPINAR?
Estos elementos supuestamente 
garantizan que sólo bajo un gobierno 
democrático el hombre puede ser 
verdaderamente libre. Tanto así 
que la palabra "libertad" y la palabra 
"democracia" son sinónimos para 
todos los efectos prácticos en el 
discurso político.
Esta es una de las falacias más 
grandes de la humanidad.
Pero….la falla de los demócratas 
consiste en pensar, explícita o 
implícitamente, que las reglas y leyes 
establecidas en una Constitución se 
hacen cumplir por el mero hecho de 
estar escritas en papel. En democracia, 
una mayoría puede reescribir las reglas 
delineadas en la Constitución, abolir 
la separación de poderes y violar 
los derechos de la minoría. El mero 
hecho de la superioridad numérica le 
otorga "legitimidad" y la habilita para 
establecer una tiranía mayoritaria.

EL PUEBLO AL PODER
Democracia quiere decir "poder 
del pueblo", pero desde el punto 
de vista filosófico la democracia es 
más que poder del pueblo: es un 
sistema sociopolítico y económico 
de hombres libres e iguales; no sólo 
libres e iguales ante la ley, sino en 
las relaciones sociales en la vida 
cotidiana. La democracia en cuanto 
concepción del mundo nos conduce 
a uno de los ideales más sublimes 
que el hombre intenta consolidar en 
la historia: el ideal de la simetría, es 
decir, de la igualdad y el ideal de la 
no arbitrariedad.
La sociedad autént icamente 
democrática debe ser simétrica y no 
arbitraria. La historia de la humanidad 
está  plagada de luchas populares 
por conseguir esa meta. Algo se ha 
avanzado pero falta mucho camino 
por recorrer. En otras palabras, faltan 
nuevas revoluciones, nuevos cambios, 
para que pueda concretarse el ideal 
de una sociedad justa integrada por 
hombres libres e iguales.
En las condiciones actuales, la 
democracia ha significado un gran 
paso histórico, pero todavía nos 
encontramos con una serie de 
limitaciones de orden ideológico, 
político, económico, cultural, técnico, 
e incluso psicológico, para que 
puedan ponerse en práctica aquellas 
instituciones de la democracia.
Se están haciendo diversos esfuerzos 
al respecto y en esa tarea estamos 
porque la democracia no es sólo 
elección sino también participación.
Textualmente entonces, democracia 
significa gobierno de los artesanos y 
campesinos, excluyendo del mismo 
expresamente a los esclavos y a los 
nobles.
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No podrán ser candidatos aquellos que tengan 
antecedentes de corrupción: Ochoa Reza   

Por Edmundo Virgen
El priismo nayarita volvió a mostrar 
unidad y fortaleza ante la presencia 
del líder nacional del tricolor el 
ingeniero Enrique Ochoa Reza, 
durante el acto de toma de protesta 
de los nuevos integrantes del Consejo 
Político Estatal, celebrado la tarde 
noche de este martes en la sede 
estatal del partido y donde cientos 
de militantes procedentes de todo 
el estado se dieron cita abarrotando 
el inmueble y las arterias viales 
aledañas al edificio.
Aunque el acto político estuvo 
programado para las 5:30 de la tarde, 
con varias horas de anticipación 
contingentes de priistas esperaban 
el arribo del líder nacional para 
escuchar su mensaje y manifestarle  
su respaldo al partido que en la 
entidad a pesar de los actos de 
corrupción en que han incurrido 
distinguidos priistas en su desempeño 
en el servicio público en el ámbito 
nacional, en Nayarit sigue habiendo 

lealtad al tricolor.
Luego de su arribo al evento 
político, el mensaje de Enrique 
Ochoa Reza fue contundente contra 
aquellos militantes que no están de 
acuerdo con el método de selección 
de candidatos, al señalar que las 
puertas están abiertas para quienes 
quieran sumarse a los trabajos  del 
partido y contribuir para el triunfo 
electoral  del próximo año en que 
están en juego todo los cargos de 
elección popular, pero también 
dijo, están abiertas para quienes 
quieran irse por que no se admitirán 
chantajes de nadie ya que lo que 
se necesita es que exista unidad 
entre la militancia.
El dirigente nacional fue muy preciso 
al señalar que todos aquellos que 
aspiran a ocupar un cargo de 
elección popular, pero que tengan 
antecedentes de corrupción verán 
truncadas sus aspiraciones políticas 
en el partido, por que el PRI deberá 
ser el primero en ser garante en el 

combate a la corrupción y actuar 
con transparencia, por que solo 
así es como se podrá rescatar la 
credibilidad entre las mayorías.
Ante la cercanía del proceso 
electoral del 2017, Enrique Ochoa 
Reza manifestó que en Nayarit 

ve a una militancia priista unida y 
comprometida para llevar al partido 
y a sus candidatos al triunfo, por lo 
que los exhorto a seguir trabajando 
para lograr las victorias que el 
partido requiere y que con unidad 
lo podrán conseguir.

Rinden protesta titulares de la Secretaría General, Oficialía 
Mayor y Contraloría Interna del Congreso del Estado

En Sesión Pública Ordinaria •Los profesionistas Carlos 
Ruvalcaba Quintero, Juan 
Casillas Flores y Leticia 

Pérez García, tendrán esta 
responsabilidad durante un 

periodo de cuatro años.

Tepic, Nayarit.- De conformidad a 
lo que establecen los artículos 35 
párrafo segundo, fracción V y 76 de 
la Ley Orgánica del Poder Legislativo 
y 26 fracción V del Reglamento para 
el Gobierno Interior del Congreso 

del Estado, este miércoles en 
Sesión Pública Ordinaria, previa 
aprobación de diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
se designó a los titulares de la 
Secretaría General, Oficialía Mayor y 

Contraloría Interna 
de este Congreso 
del Estado.
Luego de la votación 
aprobatoria por el 
Pleno de la Cámara 
de Diputados, el 
Presidente de la 
Mesa Directiva, 
d iputado Jorge 
Humberto Segura 
López, tomó la 
protesta de Ley 
a la  Contador 
Públ ico Auditor 
Leticia Pérez García 
como Contralora 
Interna, al Maestro 
e n  D e r e c h o 
Carlos Ruvalcaba 
Quintero como 
Secretario General 
y al Licenciado en 
Contaduría Juan 
Casi l las Flores 

como Oficial Mayor. 
Estas áreas técnicas que brindan apoyo 
especializado a los diversos órganos 
representativos del gobierno interior 
y a los representantes populares 
integrantes de la Legislatura, serán 
dirigidos por profesionistas idóneos y 
con experiencia, quienes cumplen a 
cabalidad con los requisitos legales 
para asumir esta responsabilidad. 
En cuanto a las actividades de cada 
una de estas áreas, la Secretaría 
General es el órgano que auxilia y 
asesora jurídicamente a los órganos 
del gobierno interior, misma que 
tiene como atribución realizar los 
estudios de investigación, atender 
las etapas del proceso legislativo, 
así como dirigir la defensa legal de 
los asuntos jurídico-parlamentarios 
en los términos de la Ley Orgánica 
y su Reglamento.
En lo que compete a la Oficialía 
Mayor, es el área responsable 
de la planeación, programación, 
presupuestación, organización, 
dirección, ejecución y seguimiento de 
las funciones y actividades económico-
administrativas del Congreso, 
además establece los mecanismos 
adecuados para la administración y 

desarrollo del personal, suministro de 
bienes y la prestación de servicios 
administrativos, ello con la finalidad de 
atender las necesidades de recursos 
humanos, materiales y financieros 
que requieran los diferentes órganos 
de gobierno y la estructura técnica y 
administrativa del Congreso. 
Por su parte, la Contraloría Interna 
es el órgano encargado de realizar 
investigaciones, l levar a cabo 
auditorías y aplicar los procedimientos 
y sanciones inherentes a las 
responsabilidades administrativas de 
los servidores públicos de la Cámara, 
con excepción de los diputados.
Al rendir protesta como nuevos 
funcionarios de este Congreso del 
Estado, el Secretario General y 
la Contralora Interna entrarán en 
funciones el día 4 de enero del 2017, 
mientras que el Oficial Mayor inicia 
el día 25 de enero del mismo año. 
Cabe mencionar que la propuesta de 
los profesionistas para desempeñar 
las funciones de las áreas de la 
Secretaría General, Oficial Mayor 
y Contralor Interno, fue presentada 
por la Comisión de Gobierno de este 
Congreso del Estado.
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Norma Fernández, nueva 
Secretaria de Turismo estatal

Con esta unidad 
no nos gana 

nadie, Ríos Lara

Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit.-.- Con la visita de Enrique Ochoa 
Reza líder nacional del PRI a estas tierras nayaritas 
donde se reunió con la militancia del partido, 
además tuvimos la visita del comité ejecutivo 
nacional del pleno considerando que también 
estuvieron presentes los líderes de los sectores, 
así lo dio a conocer Juan Carlos Ríos Lara líder 
del PRI en este estado.
“Yo creo que en Nayarit nunca se había dado algo 
parecido a lo que se vivió hoy con la visita de 
nuestro dirigente ya que fue un día histórico pero 
además ahí estuvimos todos los que hacemos 
trabajo político dentro del partido, puede haber 
diferencias y diferentes puntos de vista pero 
al final todos estamos dentro del PRI lo afirmo 
Ríos Lara”. 
“Hoy vimos realmente lo que es la unidad lo 
afirmo el líder en un encuentro de armonía en un 
conocido lugar de esta capital, donde el priismo 
se condujo y hoy en esta gran fiesta de alegría y 
jubilo, donde estuvieron los priistas expresándose 
siempre en torno a la unidad del partido siempre 
al liderazgo de Enrique Ochoa Reza de Roberto 
Sandoval y del presidente Enrique Peña Nieto, 
así unidos no nos gana nadie porque tenemos 
la fortaleza de la gente la mejor alianza posible 
el PRI y la gente”.
 “Dijo que en su momento el partido tendrá que ser 
muy cuidadoso en seleccionar a las mejores mujeres 
y hombres para que sean nuestros candidatos 
porque esa es garantía de triunfo seleccionar a 
los candidatos que no ganan no tiene caso perder 
y por supuesto lo aremos considerando que el 
PRI tiene una gran cantidad de perfiles valiosos 
y que pueden ser muy buenos candidatos”.
“Para la equidad de género tenemos una gran 
cantidad de mujeres muy bien preparadas y 
aremos un análisis para ver donde hay los mejores 
perfiles de los mejores hombres y mujeres, para 
que puedan ser candidatas o candidatos y me 
llena de orgullo el gran evento que se llevó ayer 
donde se vio muy claro el gran reconocimiento  
del priismo nacional al priismo estatal, en dicho 
evento se vio la unidad del PRI y además se les 
tomo protesta al máximo órgano de gobierno que 
es el consejo  político estatal. 

Por instrucciones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, y 
por el conducto del encargado 
de la política interna del estado, 
Jorge Armando Gómez Arias, 
Secretario General de Gobierno, 
fue designada como titular de la 
Secretaría de Turismo, Norma 
Fernández Molina. 
En su oportunidad, la nueva 
Secretaria de Turismo Fernández 
Molina, agradeció la oportunidad 
que le otorga el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
de integrarse a una de las 
áreas donde ha desarrollado 
an te r i o rmen te  p royec tos 

importantes, y poder 
seguir abonándole 
a la proyección de 
Nayarit por medio de 
dicha dependencia. 
En representación 
d e l  m a n d a t a r i o 
estatal ,  Armando 
Gómez Arias, tomó 
la protesta de ley 
c o r r e s p o n d i e n t e 
y  exhor tó  a  l a 
nueva funcionaria 
a  con t inuar  l as 
políticas de Estado 
que han posicionado 
a Nayarit como una referencia 

turística a nivel nacional e 
internacional.

Candidato a gobernador será el que 
el pueblo ordene: Roberto Sandoval

*Es un hecho que entregaremos un triunfo priista, trabajar 
en torno al partido y a quienes en su momento serán sus 
abanderados solicitó el mandatario estatal a los priistas 

nayaritas
Por: MARIO LUNA

 El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, dejó claro que quien 
sea el candidato de su partido el 
PRI a gobernador, tendrá que salir 
del pueblo, es decir, tendrá que ser 
el que el pueblo ordene, porque 
solo así se garantiza el apoyo 
y consiguientemente el triunfo, 
lo anterior lo manifestó al estar 
presente en la Toma de Protesta 
del Consejo Estatal Electoral en la 
sede del PRI estatal, donde estuvo 
acompañando al líder nacional de 
su partido, Enrique Ochoa Reza.
En este evento manifestó y reconoció 
que ellos-refiriéndose al PRI- no 
están acostumbrados a perder, 
por lo que aseguró que van por la 
victoria en este 2017, por lo que 
solicitó trabajar a todos los priistas 

unidos y en un mismo sentido, que 
es el camino del triunfo.
Subrayó que solos no se puede 
aspirar a ganar, de ahí que insistiera 
en estar unidos trabajando en torno 
al partido y a quienes en su momento 
serán sus candidatos.
Recordó que hace más de cinco años, 
Nayarit, vivía en la inseguridad total, 
nadie podía salir de noche, porque 
los secuestros, asesinatos, ajustes 
de cuentas, y todo lo referente a 
una inseguridad, prevalecía en la 
entidad, y que hoy con voluntad y 
compromiso no solo se ha combatido, 
devolviéndole a la entidad, su 
tranquilidad y la paz, sino que a nivel 
nacional, estamos en el segundo 
lugar de los más seguros y aún así 
no  se baja la guardia en este rubro.
Roberto Sandoval Castañeda, 

man i fes tó  que  en  su 
administración la transparencia 
en materia financiera y la 
rendición de cuentas claras es 
una exigencia que se cumple, 
refiriendo que se hace más 
obra pública sin endeudar 
al estado, ya que recordó 
como recibió la entidad, toda 
endeudada por los excesos de 
su antecesor, pero que ahora 
Nayarit, avanza y se desarrolla 
con mayor cantidad de obras, 
gracias a la mano amiga del 
Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto.
Manifestó de manera entusiasta 
que el próximo gobernador de 
Nayarit, será emanado de las 
filas de su partido el PRI- a 
ello se vino un coro al unísono, 
gritando, Cota, Cota, Cota-, pero 
que para ello se necesita de 
estar todos trabajando unidos, 
ya que se tiene un camino 
bien definido que es el de la 
victoria y es el triunfo lo que 
entregaremos a nuestra salida, 
esto es un hecho, concluyó 
diciendo enfático el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
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Entrevista con el líder 
nacional del PRI en Nayarit 
Pregunta.- Señor, las alianzas 
electorales. Hoy en la mañana 
el PRD en México discutió y 
están por buen camino, según 
nos acaban de informar, 
¿cómo está el PRI ante esta 
posibilidad de un frente amplio 
opositor?
Respuesta. -  Seguimos 
conversando los priistas, 
en los estados de Nayarit, 
Coahuila y el Estado de 
México, con los otros partidos 
políticos con los que tenemos 
coincidencias. Respetando 
las leyes electorales en los 
procesos de dichos estados, 
haremos del conocimiento 
público a través de los medios 
de comunicación, una vez 
que hayamos establecido 
las condiciones para ir juntos 
con la ciudadanía y con 
diversos partidos políticos, 
a pedir el voto mayoritario 
en las elecciones de Nayarit, 
Coahuila y el Estado de 
México.
P.-  Dir igente,  en este 
sentido, ¿quién podría ser 
el candidato o el precandidato 
aspirante por parte del Partido 
Revolucionario Institucional?, 
se hablaba de Humberto 
Cota, pero también de Raúl 
Mejía, quien aparentemente 
se iría por independiente en 
caso de que no la tendría 
por aquí, ¿qué opinión da?
R.- El proceso electoral inicia 

formalmente --como todos 
sabemos-- el 7 de enero 
en el estado de Nayarit. En 
consecuencia, lo que hemos 
hecho en el Comité Ejecutivo 
Nacional es, primero, solicitar 
puntualmente al Consejo 
Político Nacional que autorice 
al Comité Directivo Estatal de 
Nayarit emitir la convocatoria, 
con ciertos parámetros que 
establecen las leyes en cuanto 
a las condiciones de equidad 
de género, calendario de 
participaciones y procesos 
internos de selección de 
candidatas y de candidatos.
Pero esperaremos a que 
inicie el proceso en Nayarit 
para definir el procedimiento 
puntual de cómo elegir 
a nuestras candidatas y 
candidatos.
Lo haremos a partir de dos 
principios fundamentales: 
primero, escogeremos a 
las mujeres y a los hombres 

con mayores trayectorias de 
honorabilidad y a aquellos 
también que tengan la mayor 
cercanía con las comunidades 
que van a representar. En 
ese sentido, una vez que 
las dirigencias estatales 
en los tres estados de la 
República lleven a cabo sus 
procedimientos internos, los 
haremos públicos a través de 
los medios de comunicación.
P.- Usted llamaba a la unidad 

adentro del partido, ¿cómo lo 
encontró en Nayarit, porque 
pues es bien sabido que hay 
disputas, aquí hay diferentes 
tipos de grupos priistas, era 
necesario que usted viniera 
para poner orden?
R.- Encontré al priismo 
nayarita más unido y vivo 

que nunca. Es un priismo que 
obviamente tiene expresiones 
diversas de pluralidad y eso 
es bueno en las democracias, 
que las mujeres y los hombres 
que participamos en política 
partidaria pensamos distinto, 
escuchamos, siempre abiertos 
a la crítica, la autocrítica y 

la propuesta constructiva. 
Estamos abiertos al diálogo 
con la ciudadanía y con 
nuestros compañeros de 
partido, precisamente para 
fortalecernos a partir de la 
diversidad de opiniones.
Pero siempre un partido 
político es más efectivo para 
cumplirle a la gente si se 
mantiene unido. 
Y termino la jornada de 
trabajo de dos días aquí 
en el estado de Nayarit, 
donde en Tepic acabo de 
tomarle protesta estatutaria 
a nuestro compañero Jesús 
Aguilar, como delegado 
general del CEN del PRI en 
este importante estado de 
Nayarit, donde celebrarán 

elecciones para gobernador, 
para presidentes municipales 
y diputados estatales en el 
primer domingo de junio del 
2017.
Le he instruido a todos los 
nuevos delegados generales 
del PRI en los estados de 
la República que trabajen 
de puertas abiertas con la 
sociedad y que escuchen a 
los militantes y simpatizantes 
del PRI, para que en un 
ejercicio democrático, abierto 
a la pluralidad, podamos 
construir escenarios de 
unidad partidaria, para poderle 
cumplir mejor a la gente, 
porque para que al PRI le 
vaya bien, le tiene que ir 
bien primero a todos los 
mexicanos.
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Por Rafael González 
Castillo 

Después  del mediodía de 
este martes  convivieron 
en conocido centro social 
ubicado al oriente de Tepic, 
el dirigente nacional del 
PRI, Enrique Ochoa Reza, 
el líder estatal del tricolor, 
Juan Carlos Ríos Lara, la 
mayoría de los guías de 
los sectores  nacionales 
d e l  R e v o l u c i o n a r i o 
Inst i tucional,  algunos 
integrantes del Congreso 
de la Unión entre ellos 
el Senador Manuel Cota 
Jiménez, y la mayoría de 
las estructuras estatales del 
Partido en la entidad.  Al 
evento  se le autodenomino 
“Encuentro con la Militancia  
priísta“
La convivencia tuvo una 
duración de poco más de 
dos horas porque Ochoa 
Reza a su llegada al local 
saludo de mano a poco 
más de 400 personas, 
después concedió algunas 
entrevistas exclusivas, 
comió y posteriormente 
hizo una leve sobremesa.
Quienes estuvieron en 
el lugar afirmaron que el 

líder nacional del tricolor 
prolongó la reunión con la 
esperanza  de que fuera   
al lugar Raúl Mejía quien 
busca ser candidato al PRI 
al gobierno estatal. Pero 
la espera  no rindió frutos 
porque el aludido nunca 
acudió al lugar.
Mejía González tampoco 
asistió al edificio del PRI 
estatal donde  rindieron 
protesta de ley los 485 
consejeros del tricolor. 
Al lugar acudieron el 
gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda, 
Manuel Cota Jiménez e 
infinidad de priístas de 
hueso colorado y Enrique 
Ochoa Reza al hacer uso 
de la palabra dijo  que las 
puertas están abiertas para 
los que quieran trabajar y 
para quienes se quieran 
ir porque el tricolor no 
aceptará chantajes. Los que 
escucharon el mensaje del 
líder nacional del Partido 
dijeron que el recado era 
para Mejía González quien 
en días pasado declaro a un 
medio nacional que si no era 
nominado buscaría  el cargo 
por la vía independiente.    

No se presentó 
Raúl Mejía a 

ningún evento 
del PRI 

Vamos a contribuir todos 
al triunfo del PRI en 
Nayarit: Ochoa Reza

Por: Alberto Martínez 
Sánchez.

"Mi reconocimiento a Manuel 
Humberto Cota, al que conocí 
siendo diputado federal y que 
me consta como trabaja de 
día y de noche por Nayarit 
y por los campesinos de 
México", dijo de entrada el 
Presidente Nacional del PRI, 
Enrique Ochoa Reza en el 
Encuentro con la Militancia 
Priista de Nayarit.
Después de tomarle la 
protesta estatutaria al nuevo 
delegado general del CEN del 
PRI, Jesús Aguilar Padilla, 
el dirigente priísta dijo, que 
Enrique Peña Nieto en su 
reciente reunión nos señalo 
rumbo y trayectoria, ahora 
hay plan México 2040.
Destacó que ahora en el PRI 
es bienvenida la crítica y 
autocritica por lo que explico 
los ocho puntos principales 
en los que se va a trabajar 
en el Plan México 2040 que 

como primer punto tiene el 
Combate a la corrupción. 
Mejores oportunidades para 
las mujeres de México. Alto 
a la violencia contra las 
mujeres. Más Empleos y Mejor 
Pagados. Se han generado 
2.6 millones en este gobierno 
que encabeza, Enrique Peña 
Nieto. Y se pronunció por más 
empleos a favor de todos los 
mexicanos.
"Tenemos que acelerar el paso 
para generar condiciones 
de seguridad en todo el 
país poniendo de muestra a 
Nayarit", remarcó Ocho Reza
Detallo otros de los ocho 
puntos del Plan México 

2040 y lo explico que debe 
haber más Desarrollo en 
el Campo, el 25 por ciento 
de los mexicanos viven en 
la zona rural. Que sea más 
justo y que vivan mejor. Uno 
más es la salud garantizada 
desde el nacimiento hasta 
la vejez. Políticas Públicas 
atinadas.
Asimismo dijo Ochoa Reza 
que en México se debe trabajar 
en las Energías renovables 
para el desarrollo y Nayarit 
tiene esa vocación. Vamos 
aprovechar los cambios 
tecnológicos.
Para concluir el Presidente 
Nacional del PRI, Enrique 

* Le Hace Un Reconocimiento a Manuel Cota por su Trabajo por Nayarit

Ochoa Reza ordeno al 
Directivo Estatal a revisar 
a fondo todas las estructuras 
políticas electorales del PRI 
para ir a ganar las elecciones 
del 2017. "El PRI es invencible 
y así lo vamos a demostrar 
en Nayarit que sea el priísmo 
de Nayarit por su trabajo y 
por su triunfo un ejemplo 
para el PRI Nacional.
Somos el Mejor Equipo de 
México.
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mostrara sensibilidad política 
ante la emergencia de fondear 
al Ayuntamiento de Tepic para 
pagar las prestaciones de Ley 
de los trabajadores 
del  municipio. 
Además, confirmó 
que el recurso 
extraordinario ya 
se encuentra en 
la tesorería del 
Ayuntamiento.
“Hoy a pesar de 
que no coincidimos 
en las posiciones 
políticas (con la 
admin is t rac ión 
del municipio), 
los trabajadores 
del Ayuntamiento 
de Tepic tienen 
el respaldo del 
Gobernador del 
estado. Tienen 
el respaldo del 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda anunció la entrega de 
70 millones de pesos a Fondo 
Perdido y sin deuda pública al 
erario estatal, al Ayuntamiento 
de Tepic, mediante la gestión que 
realizó ante la Federación para 
cubrir el recurso económico que 

requerían los trabajadores para 
cumplir con el pago de aguinaldos, 
entre otras prestaciones de Ley.
Durante el anuncio, el Sandoval 
Castañeda resaltó el hecho 
inédito que el Gobierno Federal, 
encabezado por el Presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto, 

 “Volver hacer hincapié 
en la población para que 
se la aplique, informarles 
que la vacuna no causa la 
enfermedad, está hecha de 
particular virales y jamás va 
producir la influenza”, aseveró 
Barrera Castellano. Añadió 
que a nivel nacional se tienen 
confirmados 83 casos y seis 
defunciones. El funcionario, 
explicó que la vacuna está 
dirigida principalmente a 
menores de 5 años, adultos 
mayores de 60 años, personal 
de salud, así como mujeres 
embarazadas, y personas 
con padecimientos como 
diabetes, obesidad, cáncer, 
cardiopatías, VIH, quienes 

son las personas que deben 
estar inmunizadas para evitar 
complicaciones de salud. 
Asimismo comentó que para 
prevenir las infecciones 
respiratorias se deben tomar 
medidas preventivas como: 
evitar cambios bruscos de 
temperatura, el contacto 
con personas enfermas de 
vías respiratorias, tomar 
abundantes líquidos, comer 
frutas y verduras con alto 
contenido en vitamina C, 
lavarse las manos antes 
de comer y después de ir 
al baño y en caso de estar 
enfermos, evitar el contacto 
con personas sanas sin el 
uso de cubre bocas.

Refuerza Gobierno vacunación contra la Influenza

Gestiona y entrega Gobernador 70 millones 
de pesos al Ayuntamiento de Tepic para 

pago de aguinaldos de trabajadores

Con el fin de mantener 
a los nayaritas libres de 
contagios de enfermedades 
respiratorias agudas, el 
Gobierno del Estado, a través 
de la Secretaría de Salud 
del Estado, reitera a la 
población tomar las medidas 
prevent ivas,  asimismo, 
sol ic i tar la vacunación 
contra la influenza para 
estar protegidos durante 
la presente temporada de 
invierno. 
En ese sentido, el Subdirector 
de Medicina Preventiva y 
Epidemiología, Jorge Barrera 

Castellano, informó, que 
en Nayarit se registró ya el 
primer caso de Influenza, 
“Con relación al estado 
de Nayarit llevamos ya el 
primer caso confirmado de 
influenza: femenino de 43 
años del municipio de Tepic, 
de influenza B, que es la 
que más se presenta nivel 
nacional, es el primer caso 
que tenemos confirmado en 
el estado”. 
“En Nayarit, no tuvimos 
confirmación de casos esta 
semana, continuamos con 
un solo caso confirmado, 

una femenina de 43 años 
del municipio de Tepic, la 
cual fue por influenza B; 
probablemente la siguiente 
semana tengamos casos 
confirmados, pero al momento 
son un caso es el que tenemos; 
decirles que tenemos 359 
mil 311 dosis de vacuna anti 
influenza para aplicar en el 
estado, y llevamos aplicadas 
tan solo 136 mil 527, el 38 
por ciento, aún sigue siendo 
un porcentaje bajo, estamos 
en el frente frío número 
14, las temperaturas están 
descendiendo”.

trabajadora de todo el estado. 
Buscando so luc iones  a 
emergencias económicas para 
que los trabajadores accedan a 
sus prestaciones sin más retrasos 
y en cumplimiento de la Ley. Y 
también reiteró su apoyo a la 
administración municipal para 
que cumpla con sus empleados.
”Este apoyo nunca se había 
visto antes porque nunca un 
Gobernador, un Presidente de 
la República, había apoyado a 
Fondo Perdido a un ayuntamiento 
para salir adelante”, puntualizó.

Presidente Enrique Peña Nieto”, 
dijo el mandatario.
Sandoval Castañeda refrendó 
su compromiso con la clase 
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Redacción/GenteyPoder
Dentro del Plan de Trabajo 
de PROTAGRO Nayarit, 
A.C., 2016, durante los 
días jueves 15, viernes 16, 
sábado 17, y domingo 18, 
se trabajó con profesionistas 
prestadores de servicios en 
el diseño de Proyectos de 

Inversión del Sector Rural, 
bajo la norma ECOO20, 
del ‘CONOCER´(Consejo 
Normativo de Certificación), 
donde el evaluador, Lic. Mario 
Contreras Arias, realizó el 
proceso procedente a los 
aspirantes candidatos a 
obtener la certificación del 

citado diseño de proyectos.
En el evento se efectuaron 
exposiciones de experiencias 
y conocimientos en bases 
metodológicas para establecer 
análisis y diagnósticos de 
situaciones internas de los 
grupos de trabajo y de su 
entorno de cada una de las 

ponencias.
En las diversas exposiciones, 
cada candidato externó el 
diagnóstico que guarda su 
grupo de trabajo, haciendo 
hincapié en que, en base a 
esto, se dará la viabilidad 
deseable, o el fracaso en 
caso contrario. Se enmarcó, 
asimismo, que fundamentado 
en ello es necesario utilizar 
los métodos del ‘Árbol de 
Problemas’, y el ‘FODA’ 
(Fortaleza, Oportunidades, 
Debilidades y Amenazas’), 
optándose por éste último 
método y herramienta, del 
‘Marco Lógico. Tal opción 
determinaría, enfatizaron, 
l legar  a l  conocimiento 
general del grupo, concretizo 
y reflejando la situación 
actual del mismo, así como 
los aspectos tendenciales y 
los deseables, a donde se 
quiere llegar.
Por otra parte hubo consenso, 

acuerdo, a que en lis grupos de 
trabajo se consolide una real 
y verdadera unión armónica, 
y en la necesidad de contar 
con  un Reglamento Interno, 
para mayor disciplina, y que 
se aplique efectivamente, 
estableciendo compromisos 
serios de trabajo.
Los candidatos evaluados 
bajo la norma ‘CONOCER´ 
fueron diez: Carlos Camargo 
Silverio, L.E. María Cristina 
Arreola Mendoza, Ing. Martha 
Sierra, Lic, en Piscología 
Blanca Elizabeth Hernández 
Parra,  María Teresa Villarreal, 
C.P.A. Laura Elena Montes 
Rojas, Carlos Carrillo Durán, 
Alfonso Peña, L.E. Pablo 
Plantil las Verdín y Abel 
Zambrano Duarte.
En este importante evento 
presente el C.P. Jesús José 
María Salazar González, 
D i r e c t o r  G e n e r a l  d e 
PROTAGRO Nayarit, A.C.

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

La Verdadera Historia de Santa Claus
sería la fecha de su muerte, y un 6 
de enero sería el día de su presencia 
con los regalos a los niños, costumbre 
occidental. Marineros holandeses 
llevaron la costumbre a Europa, y 
llamaban al personaje ‘Sinter Klaas’.
La transformación del Nicolás flaco 
y apacible en robusto, revoltoso y 
vejete, inclusos con pintas, en su 
gruesa nariz, de frecuentes libaciones, 
se debió a escritores y caricaturistas 
norteamericanos; Washington Irving, 
Clement Carke Moore, y Thomas 
Nast. El primero lo hizo, de sobrio y 
recatado obispo, como lo apuntamos 
arriba; el segundo, en su poema ‘Una 
Visita a San Nicolás’, casi ultimó 
la moderna imagen de hoy, y sería 
el último que, al ilustras el citado 
poema, definiría la mundial imagen 
que aparece en estos días hasta en 
los rollos de papel sanitario.

La leyenda de Santa Clós es, 
seguramente, una de las más 
‘católicas´, y su origen no es pagano. 
Su sonora carcajada, Jó, jó, jó, jó, 
jó –cinco veces, como mentada de 
madrina- es por la mercadotecnia 
incrustada en estas fiestas, a esa 
caza de los aguinaldos: ¿compre! 
¡Aproveche! ¡Gaste y sea feliz!... 
porque este mofletudo personaje 
aparece y desaparece, como los 
magos.
Por lo cierto, ¿qué clase de magia 
practicaban aquellos ‘reyes’ del 
oriente que adoraron y reconocieron 
como su señor y Rey al Divino Niño 
de la gruta/pesebre?...
Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO encuentra usted 
lo mejor en herramientas nuevas 
y usadas, y duplicación de llaves 
desde diez pesos. Está a sus órdenes 

¡Jó, jó, jó, jó, jó!
¿Qué sintió usted cuándo se dio 
cuenta que no era ningún ‘Santo Clós’ 
el que dejaba los regalos pedidos en 
nuestras cartas al pié del arbolito? 
Bueno, que no llegaban todos, si 
es que llegaban –lo mismo pasaba 
con los Reyes Magos-. A los niños 
pobres no los tomaba en cuenta ese 
viejo panzón, sólo a los ricos ahora, 
¿de qué ching se reía ese barbón? 
¡Se burlaba de nuestra ignorancia? 
¿Era la carcajada de los voraces 
comerciantes? Santa Claus es la 
imagen del consumismo, disfrazado 
de alegría ‘navideña’, seudo cristiana.
‘Papá Noel’, o San Nicolás, como 
también se le conoce, existió y fue 
un obispo, católico del siglo cuarto 
que vivió en Mura, y era venerado 
por latinos y griegos los días 6 de 
diciembre. La leyenda cuenta que 
acostumbraba regalar cosas de 
manera secreta, como la dote a las 
tres hijas de un ciudadano pobre...
Lo acostumbramos ver viviendo en 
un entorno de nieve, frío, hielo, pero 
no vivió en un lugar así, sino en uno 
caluroso y soleado, allá en lo que 
es Turquía, habiendo nacido en la 
ciudad de Pátara. Ese 6 de diciembre 

en Avenida México, número 451 
norte (a un lado del puente), en la 
colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y 
(Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos y 
saldrá convencido!
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ALCANZA FUNDACIÓN 
IMSS 118 MILLONES DE                      
PESOS EN DONACIONES, 

META HISTÓRICA EN EL 2016
Como un re f le jo  de l 
fortalecimiento del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), las donaciones a 
proyectos de investigación, 
insumos tecnológicos, médicos 
y material de curación que 
Fundación IMSS, A.C., recibió 
este año ascendieron a 118 
millones de pesos.
En comparación con el 
año pasado representa un 
incremento de 37 por ciento, 
al pasar de 89 millones de 
pesos en 2015 a 118 mdp este 
año, meta histórica alcanzada.
Patricia Guerra, Directora 
General de Fundación IMSS, 
aseguró que el aumento de 
las donaciones se debe a la 
transparencia de los fondos y al 
manejo efectivo de los recursos 
dentro de los diferentes 
hospitales en beneficio de los 
derechohabientes del IMSS.
Aseguró que el incremento se 
debe al apoyo y la confianza 
del Titular del Seguro Social en 
la Fundación como un brazo 
operativo más del Instituto. La 
meta más importante, dijo, “es 
llegar a 78 millones de sonrisas 
de nuestros derechohabientes 
que nos exigen todos los días 
dar más”.
Estas donaciones han 
contribuido al equipamiento de 
diversos Hospitales y Unidades 
Médicas de Alta Especialidad 

del IMSS, así como a 
favorecer la modernización 
de la infraestructura del 
Instituto, la capacitación de 
los médicos a través de las 
becas de investigación, con 
el fin de proporcionar a los 
derechohabientes un mejor 
servicio médico.
Fundación IMSS, A.C., a 
través de la organización no 
gubernamental sin fines de 
lucro Direct Relief, recibió 
11 millones de pesos en 
medicamentos que han sido 
entregados a hospitales del 
IMSS en toda la República.
Además, recibió 17 mil 43 cajas 
de diversos medicamentos 
para atender enfermedades 
oncológicas, hepáticas, 
respiratorias, ginecológicas, 
articulares y dermatológicas. 
Destaca la donación de 560 
cajas de un medicamento 
especial utilizado en pacientes 
pediátricos con cardiopatías 
congénitas graves.
Respecto a donaciones de 
insumos, se logró la asignación 
de una ambulancia equipada 
y de un Equipo BD Facsverse, 
con un costo de un millón 
392 mil pesos, utilizado para 
el estudio de enfermedades 
oncológicas.
También se entregaron 
10 equipos de cómputo al 
Programa Chécate en Línea; 

14 mil “Guías de Referencias 
Rápida para la Atención del 
Parto y Recién Nacido de 
Bajo Riesgo”, donadas por el 
Fondo de las Naciones Unidas 
para la Infancia (UNICEF); 
25 kits de uniformes para 
trabajadores del IMSS que 
manejan sustancias utilizadas 
en quimioterapia; 20 batas para 
amamantar y diversas piezas 
de material de laboratorio e 
instrumentos médicos.
Por lo que se refiere al 
avance del Programa Sillas 
de Acompañamiento, cuyo 
objetivo es que los familiares 
de pacientes en áreas de 
pediatría y terapia intensiva 
tengan un descanso digno y 
cómodo, se logró la donación 
de 7 mil 350 sillas, por un 
valor de 21 millones 976 mil 
500 pesos.
Y como parte del programa 
“Una preocupación menos”, 
fueron donadas 102 sillas de 
ruedas para el traslado de 
pacientes enfermos que llegan 
al Centro Médico Nacional 
Hospital Siglo XXI, para 
facilitar su entrada a las áreas 
de hospitalización.
Con estas acciones Fundación 
IMSS, A.C. refrenda su 
compromiso de contribuir con 
el IMSS, en el fortalecimiento 
hospitalario y para mejorar la 
calidad de los servicios.

• En la administración del Director General del IMSS, Mikel Arriola, 
el crecimiento de donaciones fue de 37%.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

El PRI designará candidatos sin cola 
que les pisen: Ochoa Reza

El presidente del CEN del PRI, 
Enrique Ochoa Reza, estuvo en 
Nayarit para tomar la protesta 
del delegado nacional de ese 
instituto, Jesús Alberto Aguilar 
Padilla, quien desde este 20 
de diciembre se hace cargo de 
los trabajos rumbo al proceso 
electoral del 2017, evento en 
que se contó con la presencia 
de Héctor Gómez Barraza, 
secretario de operación política, 
de la CNC Manuel Cota Jiménez, 
Ernesto Gándara, secretario del 
consejo político, José María Tapia, 
acción electoral del CEN y Arturo 
Zamora Jiménez, secretario de 
organización.
Al acto político encabezado por 
el líder nacional, acudieron las 
senadoras Margarita Flores 
Sánchez e Hilaria Domínguez, 
senadores diputados, dirigentes 
municipales, al igual que el 
secretario de la CTM en el 
país, Carlos Aceves del Olmos 
y Cristina Díaz, líder nacional de 
la CNOP, por los jóvenes José 
Pablo Angulo.
Para el presidente del CDE, 
Juan Carlos Ríos Lara, la visita 
del doctor Enrique Ochoa Reza, 
fortalece y compromete su 
expresión con el priismo nayarita, 
rumbo al 7 de enero en que inicia 
el proceso electoral, con 138 
elecciones por demarcación, 
presidentes munic ipales, 
diputados y gobernador.
Ríos Lara, señaló que impera 
optimismo y determinación, 
con responsabilidad, trabajo 
ordenado y cuidadoso, con 
estructura y movilización para 
promoción del voto en los 
pueblos, ejidos y las colonias, 
aunado a una estructura jurídica 
que representa en las mesas 
receptoras y defensa del voto, 
que están listos para cuando 
indique el CEN del PRI.
En su mensaje el presidente del 
CEN del PRI ante los nayaritas, 
Enrique Ochoa Reza, indicó 
que se inicia un camino de 
transformación en el priismo, 
Jesús Alberto Aguilar Padilla, 
"viene con la responsabilidad de 
escuchar a todos los militantes 
y simpatizantes del PRI en el 
estado, a construir a partir de 
la pluralidad de opiniones la 
unidad de propósito".
Y lo que vamos a seguir haciendo 
es estableciendo reuniones con 
las estructuras en el territorio.
Lo que estamos haciendo los 
priistas es reconociendo de 
manera crítica y autocrítica que 

debemos iniciar una etapa de 
transformación y lo haremos 
con las puertas abiertas a la 
sociedad y convocando a la 
pluralidad y a la unidad del 
partido en Durango.
Es un proceso que vamos a ir 
construyendo, de puertas abiertas 
con la sociedad, para establecer 
quiénes son las mujeres y los 
hombres que por su trayectoria 
acrediten honorabilidad y el mayor 
arraigo con las comunidades. 
Por esa razón, construiremos 
en el primer trimestre del año 
un espacio de diálogo con el 
priismo, para que, respetando la 
pluralidad de opiniones, podamos 
construir un camino de unidad, 
para ofrecerles a las mujeres 
y hombre con alternativas de 
políticas públicas para resolver 
sus problemas, dijo.
En algunos lugares,  las 
convocatorias que aprobaron 
el Consejo Político Nacional 
se establece que de acuerdo 
a los Estatutos los procesos 
para seleccionar candidatos 
pudieran incluir un proceso de 
consulta abierta donde participan 
militantes y simpatizantes. Ese 
es precisamente el procedimiento 
que ya ha elegido el Consejo 
Político Estatal de Coahuila para 
la elección de gobernador, y el 
Comité Ejecutivo Nacional y el 
Consejo Político Nacional han 
aceptado ese procedimiento.
Por esa razón, dentro de nuestros 
Documentos Básicos existe 
siempre la posibilidad de consultar 
a militantes y simpatizantes, como 
lo hará el estado de Coahuila 
para la elección a gobernador.
Los presentes en una reunión 
antes de la Instalación del Consejo 
Político en Nayarit, escucharon 
atentos el mensaje de Ochoa 
Reza, sobre algún nombre del 
o la candidata del PRI para el 
gobierno de Nayarit, pero se 
concretó a hablar que quienes 
abanderen al PRI deberán ser 
gentes que no tenga cola que 
les pisen, de probada honestidad 
e identidad con la ciudadanía.
Asimismo, refirió que el PRI 
trabaja en la agenda 2040 que 
se compone de ocho puntos:
El primero combate a la corrupción, 
mejores oportunidades e igualdad 
de sueldos para las mujeres, 
empleos bien remunerados, 
seguridad, desarrollo del campo, 
salud desde el nacimiento hasta la 
tercera edad, energía eléctrica a 
mejor costo y apoyo en la agenda 
a personas con discapacidad.
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interpretación y musicalmente, 
no cabe duda que tendrán el 
éxito asegurado estos jóvenes 
talentosos de la mano de la 
compañía de SRNay Music! 
Monumental Banda Santa Rita 
sigue con sus presentaciones 
en los mejores Antros de la 
ciudad de Tepic Nay, estarán 
este 23 de Dic. En el Antro-
Banda de moda Los Perros 
haciendo bailar a todas las 
chicas presentes, también no 
paran  las contrataciones en 
fiestas privadas;  En apoyo 
a nuevos talentos están 
promocionando a Paulette 
una Voz Nayarita que se ha 
Caracterizado por hacer un 

excelente ambiente musical 
en fiestas y eventos privados 
con su gran repertorio de 
canciones, excelente show 
y Equipo de sonido, y en 
Sinaloa se está cocinando la 
producción de Carlos Pacheko 

que está por salir su Cd 
Promocional incluirá el tema Si 
La Cama Hablara, a dúo con 
el Grupo Soberano, en Mochis 
Sin y en espera del primer 
lanzamiento promocional de 
Martin Vázquez El caporal, 
un cantautor estilo ranchero 
quien se está grabando temas 
con arreglos del Mariachi el 
Quevedeño, y felicitando a 
Noel San León por su gran éxito 
en sus presentaciones y el 
estreno de su nuevo videoclip 
Por ti Volare disponible en 
YouTube, otro de los talentos 
que tenemos en Nayarit.  
Para cualquier información, 
con t ra tac ión ,  Ar reg los 

Musicales y Temas Inéditos 
están los números 01 (311) 
2103553 y celular 311-114-
42-98 así como las oficinas 
ubicadas en Av. Revolución 
122Pte col el Tecolote Tepic 
Nayarit México Cp 63135.

Empresa musical nayarita 
presente en Latinoamérica y EUA

Redacción/GenteyPoder
Visitando de nueva cuenta a 
las oficinas de SRNay Music 
empresa 100% Nayarita, nos 
informó la más guapa de sus 
promotoras Marielle Arroyo 
los grandes avances que 
han tenido, nos mostró una 
excelente canción titulada 
Pequeña Traviesa que ya se 
escucha por todo México y 
en gran parte del extranjero 
con la Banda Bicentenario 
de Zinapecuaro Michoacán 
en autoría de Oscar Antonio 
Trujillo compositor de “Editora 
Santa Rita” la cual pueden 
buscar el video oficial en 
la página de YouTube esta 
excelente y está teniendo 
mucho éxito enhorabuena 
para el compositor, banda 

y editora.
También nos enteramos de 
la sociedad que hicieron 
con Impu lso  Records  
una importante empresa 
productora con gran catálogo 
de Artistas y Agrupaciones 
ubicada en Santiago De Chile, 
ya que le interesaron los temas 
de los compositores de Santa 
Rita y estarán trabajando 
juntos YupiNos Elías (Dir. 
Santa Rita) y Drago González 
(Dir. De impulso R.), uniendo 
talentos los dos  países de 
México y Chile; el equipo de 
promoción de temas inéditos 
está haciendo buen trabajo 
con las composiciones.
Y sob re  l as  nuevas 
producciones musicales de 
Srnay Music el Dir. YupiNos 

invito a pertenecer al equipo 
y grabar al Norteño Banda 
Clave DN de Apaseo Alto 
Guanajuato en Audiorec 
Studio, una agrupación que 
está teniendo gran impacto 
con su segundo sencillo 
titulado “Con Una Mirada” 
autoría de Joss Cervantes 
vocalista y compositor de  
Editora “Santa Rita” los 
temas seleccionados fueron: 
Si Supieras (Felipe Gómez),  
No Hay Canciones – (Juan 
Carlos Guerra), La Culpa 
Es Mía (Jaen Valdivia) y 
Pasión (Juan Mendoza) todos 
exclusivos de Editora Santa 
Rita, nos tocó estar presente 
cuando llegaron los temas, 
y sí que cuentan con una 
calidad impresionante en letra, 
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Final entre América y Tigres 
será mediática por Navidad

Llegada de Tigres provocó caos 
en aeropuerto capitalino

Ciudad de México -
Después de ser protagonistas 
en las finales de los últimos 
años, para Jürgen Damm 
la Final del Apertura 2016 
entre América y Tigres 
reunirá a los dos equipos 
más sobresalientes quiens 
han participado en al menos 
dos finales en los últimos 
tres años.
Durante la caótica llegada 
de Tigres al aeropuerto 
capitalino, el mediocampista 
habló de lo que será el juego 
de ida contra las Águilas en 
el Estadio Azteca.
"En los últimos años Tigres y 
América han demostrado que 
son los grandes de México, 
entonces va a ser un partido 
muy bonito y por las fechas 
va a ser un partido mediático 

y vamos a hacer las cosas 
de la mejor manera", dijo.
Damm reconoció que en el 
grupo felino había ansiedad 
por tener que esperar casi 
20 días para poder jugar la 
Final del torneo, luego de 
que América fue a Japón a 
disputar el Mundial de Clubes.
Estábamos muy ansiosos 
por querer jugar este partido, 
gracias a Dios ya se nos da 
la oportunidad; quedan dos 
días para poder jugarla y 
trataremos de hacer un gran 
juego para poder sacar un 
buen resultado aquí y cerrar 
en casa de la mejor forma", 
apuntó.
Descartó que la pausa haya 
afectado a alguno de sus 
compañeros. "No podemos 
poner pretextos, nos corta el 
ritmo un poco y creo que va a 
ser un gran partido", indicó.
Agregó que no se trata de 
revancha de la Final de 2014 
sino de una oportunidad para 
darle una alegría a la afición 
"por tanto apoyo que nos han 
mostrado y va a ser una final 
muy bonita".

Asediados por decenas de 
aficionados y prensa, la llegada 
de los Tigres a la Ciudad de 
México provocó caos en el 
aeropuerto, donde los jugadores 
tuvieron que caminar sobre el 
arroyo vehicular.
Dispuestos a tomar fotos, video 
o conseguir un autógrafo de 
los protagonistas de la final del 
Apertura 2016, los seguidores 
felinos estorbaron el camino 
de los futbolistas, quienes se 
dirigían al camión del equipo 
que los iba a llevar al hotel.
Esos  momentos  fue ron 
aprovechados para tratar de 
bromear con alguno.
"Regáñame a mí Tuca", le gritaron 
al veterano entrenador, quien 
no se dignó a voltear a ver a 
nadie y fue de los primeros en 
subirse al vehículo. Tras él venía 
su auxiliar Miguel Mejía Barón 

y parte de su cuerpo técnico.
Gignac fue reconocido muy 
tarde por los seguidores, pues 
el francés portaba una gorra 
y una chamarra negra que 
apenas dejaba ver su rostro; 
aunque encontró dificultad 
para subir, no sufrió tanto como 
Ismael Sosa, que tardó varios 
minutos en alcanzar la puerta 
del "Tigrebús".
En la calle, los policías tuvieron 
que detener el tránsito para evitar 
una tragedia, pues la gente y 
varios medios de comunicación 
estaban parados hasta el tercer 
carril de la avenida, lo cual 
provocó más caos vial.
Al final, los seguidores se 
organizaron a un costado del 
autobús y desde ahí comenzaron 
a lanzar porras mientras el 
equipo partía a su hotel de 
concentración.

Goltz y Muñoz, con cuidados en América
Ciudad de México -

América comenzó con dudas 
los entrenamientos de cara 
al partido del próximo jueves 
ante Tigres por la ida de la 
final del Apertura 2016.
Moisés Muñoz y Paolo Goltz 
entrenaron por separado 
en lo que fue la primera 
práctica que las Águilas 
tienen en Coapa después 
de su aventura por tierras 

j aponesas ,  en  donde 
estuvieron por espacio de 
dos semanas para disputar 
el Mundial de Clubes.
El que causó sorpresa fue 
el arquero azulcrema, quien 
no había referido molestias 
en Japón, pero que entrenó 
con el defensa argentino 
separado del resto del grupo 
haciendo un trote ligero 
alrededor de la cancha, donde 

ya entrenaba el plantel bajo 
las órdenes del preparador 
físico Carlos García.
Renato Ibarra, quien también 
tenía molestias musculares 
tras el duelo ante el Real 
Madrid y por las cuales ya no 
jugó el partido por el tercer 
lugar, sí entrenó al parejo y 
no tendría problemas para 
estar el jueves en la cancha 
del Estadio Azteca.
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El PRI No Permitirá el Chantaje 
Político de Nadie: Ochoa Reza

SCT refuerza infraestructura 
carretera con tecnología europea 

12

•El que se quiera ir, que se vaya de una vez, dijo 
contundentemente el líder nacional del PRI durante 
la instalación y renovación del Consejo Político de 
este instituto político en Nayarit que llevó a cabo la 
tarde-noche de este martes en la ciudad de Tepic. 

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Sin decir nombres, pero con 
remite para algunos saltarines, 
el Presidente del CEN del PRI, 
Enrique Ochoa Reza, dijo que 
este instituto político tiene las 
puertas abiertas para todo aquel 
que quiera aportar su esfuerzo y 
su trabajo a favor de la victoria 
del PRI, pero igual están abiertas 
para todo aquel que se quiera 
ir del PRI, "Que se vayan de 
una vez"
Tras presidir la instalación del 
Consejo Político Estatal del PRI 
a cuyos integrantes les tomo 
protesta, Ochoa Reza—sostuvo—
que este instituto político no 
permitirá el chantaje político de 
nadie, en clara alusión al ausente 
Raúl Mejía González, quien 
recientemente anunció en medios 
locales su decisión de retirarse 
de las filas del tricolor para irse a 
buscar la Gubernatura de Nayarit 
por la vía independiente. 
Por ello, el líder nacional del PRI 

fue contundente en el mensaje 
que envió a los aspirantes que 
dicen tricolores de corazón y que 
a la hora de no ser favorecidos 
traicionan a su partido que en su 
momento los hizo grandes y les dio 
todo, entre ellos Mejía González, 
que ya fue Presidente de Tepic, 
líder del Congreso Local, dos 
veces diputado federal y Senador 
de la república por Nayarit.
Obvio es que el cañonazo de 
Ochoa Reza también alcanzó a 
uno que otro pretenso a la Alcaldía 
de Compostela, que juraban y 
perjuraban que eran priistas hasta 
el tuétano y cuando sintieron 
que había otros muy por arriba 
de ellos, decidieron al Igual que 
Raúl Mejía agarrar monte y como 
ejemplo una conocida dama que 
se decía protegida del ex líder 
nacional del PRI Manlio Favio 
Beltrones y que a pesar de ello 
se fue la desquebrajada Alianza 
Pan-PRD que cobija a Junior 
Echevarria. Suerte les de Dios. 

En ramal Compostela, Badeba

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey)-Excelente trabajo 
está realizando el Ingeniero 
Jesús Miramontes Lara como 
titular del Centro de atención 
de la SCT en materia de 
infraestructura carretera en 
Nayarit, ejemplo de ello, es 
el moderno ramal que se 
construye en Compostela,  el 
cual enlazara con la autopista-
Jala-Puerto Vallarta desde 
la carretera federal 15, cuya 
obra al concluir brindara 
mayor seguridad y acortara 
distancia a quienes la transiten 
por esta vía, sobre todo al 

turismo que visite la Riviera 
Nayarit
Tras acompañar al titular 
de la SCT en Nayarit, Jesús 
Miramontes Lara, durante 
un recorrido de supervisión 
que realizo recientemente 
por la zona serrana de 
Compostela, por donde pasa 
el trazo  del citado tramo 
carretero que entroncará con 
la autopista Jala, Bahía de 
Banderas-Puerto Vallarta, en 
un punto cercano al Poblado 
de Mazatán, constatamos el 
avance del puente que se 
construye con sistema de 
Ingeniería muy novedoso que 
se aplica en otros países.
El moderno puente de 
tecnología europea de 
alrededor de 650 toneladas 
de estructura metálica,   de 200 
metros lineales y 65 metros de 
altura  y 4 puntos estructurales 
que se construye en el 

kilómetro 37x140 de dicha 
carretera, se ubica en plena 
sierra de Compostela, entre 
los puntos que comprenden 

con el Embocadero, Calextico, 
Las Caleras y el Agua Zarca, 
cuyo avance es supervisado 
por personal especializado 
en ingeniería en este tipo 
de obras, y de acuerdo al 
programa de trabajo dicha 
infraestructura será concluida 
en febrero próximo, explico 
el titular del centro de la SCT 
en Nayarit, Jesús Miramontes 
Lara..
En cuanto al proyecto 
carretero, dijo que consta de 
42 kilómetros e inicia en San 
Cayetano municipio de Tepic, 

y su trazo pasa por la zona 
de Compostela y al concluirse 
beneficiará, al turismo y a 
quienes lo transiten por ella, 
porque podrán enlazarse con 
la autopista Jala – Puerto 
Vallarta, lo que les ahorrará 
tiempo y seguridad en su 
recorrido.
Cabe mencionar que para 
el paso de esta carretera 
se construyó también en 
esta zona montañosa, un 
túnel, mismo que se ubica 
a 400 metros de distancia 
del moderno puente, el 
cual dijo mide 240 metros 
lineales, infraestructura que 
también fue supervisada 
en construcción por el 
personal de la UNAM y la 
SCT, y que cuenta con fibra 
óptica para la comunicación 
avanzada, solamente le hace 
falta la iluminación interior y 
señalamientos viales.
De igual forma se construye 
un puente a la altura de las 
polleras por la carretera 
Compostela-Mazatán, en 
cuyo lugar cruzara el moderno 
ramal que conectara con la 
autopista Jala-Puerto Vallarta.
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Ixtlán del Río
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Antes de que finalice el año 
habrá relevo en el PRI local

Taxista 
Ixtleco se 
queda con 
celular, vía 

robo

Les deseo lo mejor en navidad y 
el 2017: Marcelino Ibarra Ponce

La fundación Mano a Mano hace menos 
drástica la falta de asistencia en la salud

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- A pocos 
días de que termine el 2016, 
presuntamente habrá relevo de 
directiva en el PRI local, se citó 
a reunión previa para aprobar 
la nueva mesa directiva que 
conducirá los trabajos durante el 
próximo 2017,  la cita fue a las 10 
de la noche en las instalaciones 
del PRI, local ubicado  entre los 
cruces de las calles Mina y Zapata.
Se dijo que arribaron unos 
cuantos desfilaron dirigentes y ex 
dirigentes partidistas con distintas 
profesiones y personalidades, 
con la finalidad de ungir al aun 

secretario del partido Ramón Parra, 
como nuevo dirigente municipal 
del tricolor, quien sustituye a la 
regidora Emilia Pardo, en este 
importante cargo, con vías a 
mejorar el estatus priista.
Cabe señalar lo dicho por fuente 
informativa que existió la propuesta 
para que los dos estuvieran al 
frente en el proceso electoral que 
viene, pero las modificaciones en 
materia electoral a nivel nacional 
y local, lo impidió, se ungirá a 
Ramón Parra, como próximo 
presidente del PRI local, quien 
probablemente realizara cambios 
profundos en el municipio. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Paisano 
venido desde el país del norte, donde 
radica, a visitar su terruño querido 
y de paso pasar días de asueto 
con sus familiares y amigos, nos 
narró su peripecia de viaje, dijo “no 
pongas nombres solo los sucesos”, 
comentó que viajó en avión hasta 
Puerto Vallarta, desde ese destino se 
desplaza a Ixtlán del Río, en camión.
Recordó que se desplazó al municipio 
de Ixtlán del Río, en un autobús del 
Pacifico, el camino transcurrió con 
calma, fue hasta que llegó al municipio 
de Ahuacatlán, en la terminal se bajó 
a orinar, lamentablemente el autobús 
lo olvidó, para alcanzar el camión 
pasajero y recuperar su equipaje 
necesitó los servicios de un taxi.  
Al recuperar sus maletas, en el mismo 
taxi, se desplazó a su domicilio, por 
las prisas, en el taxi, olvidó su celular, 
de inmediato marcó al celular, para 
recuperarlo, el chofer lo apagó, salió 
ratero; trato de ubicar al taxista, éste 
se volvió ojo de hormiga, preguntó en 
todas las bases y nadie le dio razón 
de este sujeto que cómodamente se 
rateo buen celular. 

Por Jolumeca
Ixtlán Del Rio, Nayarit.- El político local 
Ingeniero mecánico Marcelino Ibarra 
Ponce, aprovechó este medio para desear 
lo mejor a todos y de manera especial 
a aquellos que creyeron en él, en su 
nuevo proyecto político como coordinador 
de M.C. Sin cuestionamientos y sobre 
cualquier interés político, que tengan 
una feliz navidad y un próspero 2017.
Subrayó que seguirá trabajando fuerte 
como lo ha hecho siempre por el bienestar 
de la comunidad. Agregó: “agradezco 
profundamente a todos mis compañeros 
y a su equipo de trabajo por su apoyo. 

Seguiremos dando voz al pueblo en 
todos sus reclamos, y como siempre 
respetando la decisión de la gente, la 
cual está muy por encima de cualquier 
interés personal, o de grupos”.
Señalando que existe el plazo hasta el 
24 de diciembre para la conformación 
de una alianza electoral o un bloque 
opositor de diferentes fuerzas políticas 
para derrotar al PRI. “Los festejos 
decembrinos son para estar en familia, 
así que hay que aprovechar el cese al 
fuego en las trincheras, para degustar 
los buñuelos, los tamalitos, con sorbos 
de sabroso vino tinto”.

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio,  Nayarit.- Se dice 
que el municipio de Ixtlán del Río 
es un centro de innovación y sede 
de algunos proyectos sociales, 
gracias al esfuerzo de Alfredo 
Machuca González y fundación 
Mano a Mano, en la búsqueda de 
reducir el número de familias sin 
hogar y optimizar los programas 
de asistencia social, a familias de 

cero recursos económicos.
La falta de una buena salud tiene 
gran impacto en las probabilidades 
de triunfo de los padres de familia que 
viven grandes rezagos amagados 
siempre por desnutrición infantil, 
mermando la calidad de vida de 
niños y niñas por la mala salud 
existente agravando las situaciones 
de las problemáticas sociales  y 
de comportamiento social.

Para esto la fundación Mano a 
Mano, fundada por el médico 
homeópata  Víctor Chávez, da 
el primer paso para abordar la 
problemática de carencia en este 
rubro, al implementar las Jornadas 
por la Salud, poniendo en marcha  
diversos servicios de asistencia 
en todos los municipios de este 
estado, para hacer menos drástica 
la falta de asistencia a las familias. 
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Alegría, felicidad y fiesta navideña, en la Posada de la regidora 
por su demarcación 2, Lucero de Fátima Rodríguez Allende

Por: Pedro Bernal
Tecuala.- Una verdadera 
fiesta de alegría y felicidad 
para  todos los  n iños 
tecualenses en especial 
para la demarcación 2.
Desde que tomó protesta 
como regidora Lucero de 
Fátima Rodríguez, a hecho 
incansable su atención social 
para todos los núcleos 
familiares de la demarcación 
ya mencionada, no hay un 
solo día que la edil Lucero 
Rodríguez deje de visitar 
los hogares los hogares 
tecualenses.
Es de mencionarse el gran 
apoyo que le da su señor 
esposo, el buen amigo 
Antonio Parra Tiznado, junto 
a sus señores padres quien 
acompañándola en cada 
uno de esto extraordinarios 
eventos ven como cada 
día crece la fama y el 
buen comentario de esta 
gestora de tiempo completo 
perteneciente al H. XXXVI 
Ayuntamiento local, haciendo 
más de lo que prometió en 
campaña su buen trabajo 

le ha rendido y cosechado 
los frutos que ha venido 
sembrando desde que tomo 
la responsabilidad antes 
mencionada.
Toda la sociedad tecualense, 
en especial los niños y las 
niñas quienes con mucha 
algarabía y ganas de tener 
estos eventos todos los 
días dan gracias a la buena 
disposición del edil Lucero 
de Fátima.
El que esto escribe al 
preguntarles algunos papas 
de los chiquitines que ahí 
asistieron a divertirse al 
preguntarles que opinaban de 
todo esto comentaban: “que 
yo recuerde, hasta ahorita no 
habíamos tenido una regidora 
que se preocupara tanto no 
nada más por su demarcación 
que la llevó al triunfo, sino 
de todo el municipio, por 
eso damos las gracias a 
lucero de Fátima Rodríguez 
Allende por traerles un valioso 
tiempo de alegría y felicidad 
en esta época navideña a 
todos los niños y las niñas 
tecualenses”.  

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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Pone a Efraín Kichik Ceja a 
un paso de la candidatura a 

regidor por la demarcación 3

Los amigos que apoyan a Juan Luis 
Montaño “el Chaparro” aseguran 

que su aspiración ya está en la bolsa

FOTOCOMENTARIO

El trabajo social con sus amigos y vecinos 

En la demarcación electoral 4

Por: Pedro Bernal
Tecuala.- Algunos políticos 
todavía no ponen los pies en 
la tierra y no han comprendido 
que la gente ya no los quiere, 
los votantes día con día 
buscan nuevas opciones 
que no sean las mismas de 
estar llenado los bolsillos 
de funcionarios baquetones 

que no mas buscan brincar 
de un lado a otro en las 
administraciones municipales 
cada tres años, engañando al 
pueblo con su cara de buena 
gente; que disque apoyando 
con todo su corazón cuando 
los apoyos que ofrecen son 
del cajón de los gobiernos 
donde trabajan. Por eso 

en la demarcación 3, los 
habitantes de colonias y 
barrios pertenecientes a esta 
quieren a Efraín Kichik Ceja, 
para  que en el 2017 ocupe un 
asiento en el próximo cabildo  
que habrá de conformarse 
el 17 de septiembre del 
año en mención, y junto a 
los otros ediles prohíban 

tajantemente el nepotismo de 
funcionarios corruptos, que 
no más llegan al gobierno, 
en este caso municipal, y 
meten a la mayoría de su 
familia a trabajar como si 
fuera una empresa particular.

Por eso fuerte es el apoyo 
electoral de jóvenes, hombres 
y mujeres de  las colonias 
Pueblo Nuevo, Juan Escutia, 
el  Tacote y otros más 
favoreciendo a la persona 
de Efraín kichik Ceja.   

Genteypoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal

Tecuala.- Como reguero de 
pólvora se vio el lanzamiento 
de la convocatoria PRI 
a quienes aspiran a la 
gubernatura del estado de 
Nayarit y quienes saben de 
todo esto comentan: “que 

no estará muy facil esta 
contienda y más cuando 
el partido a vencer es el 
revolucionario institucional 
la mayoría de los partidos 
políticos y algunos parleros 
quieren echarle montón al 
partido tricolor”.
Por todo esto, simpatizantes 

y militantes priistas hombres 
y mujeres jóvenes que por 
primera vez votaran en la 
demarcación electoral 4, 
dijeron al que esto escribe: 
“por si la dudas ya nos estamos 
poniendo los huaraches antes 
de espinarnos y siguiendo 
con el mensaje del líder 

nacional del PRI, Enrique 
Ochoa Reza, que tenemos 
que poner los mejores 
candidatos o candidatas 
que sean seguridad de 
triunfo; y Juan Luis Montaño 
para regidor en el 2017 
es uno de ellos, ya que 
muy pocos cumplirán 
con los requisitos que la 
convocatoria ya mencionada 
exige y recalcamos la 
mayoría de los poblado 
y ejidos pertenecientes 
a esta demarcación en 
mención apoyaremos a Juan 
Luis Montaño el popular 
“Chaparro del Novillero” que 
por cariño así le decimos 
todos sus amigos”. Gracias.   

Por: Pedro Bernal.
Tecuala.- En  un conocido 
restaurant de la ciudad ya 
mencionada, en amena 
y  sana conv ivenc ia , 
nos encontramos un 
ramillete de  amables 
y hermosas jóvenes, 
quienes comentaron al 
que esto escribe sobre la 
clausura de los talleres de 
Repostería y Decoración, 
en el centro de usos 
múltiples de la colonia el 
Tacote, donde las féminas 
mencionadas fueron las 
responsables de llevar 
acabo la culminación de 
los trabajos en mención.
Todo esto perteneciente 

al H.XXXI Ayuntamiento 
municipal que representa 
Lucio Santana Zúñiga y 
Sandra Partida de Santana, 
quienes con mucho gusto 
y atención de amabilidad 
posaron para la cámara 
de GenteyPoder; y ellas 
fueron: Sol Amparo, Martha 
Rosa Navarro, Laura Alicia 
Cisneros, la maestra 
Sabi Lora Yisel Vásquez. 
Brenda Covarrubias y 
R o c í o  C a r a b a n t e s 
Benítez. A quienes las 
felicitamos desde estas 
líneas periodísticas por 
su noble y buen trabajo 
en los cursos y talleres 
del Programa Habitah.
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de investigación correspondiente 
por Violación a la Ley de Fuegos 
y Explosivos, en contra de quien o 
quienes resulten responsables.

La dependencia agregó que, 
mediante su delegación en el 
Estado de México, inició la carpeta 
de investigación a cargo de la 
Subprocuraduría de Control Regional 
Procedimientos Penales y Amparo 
(SCRPPA).

San Pablito antes del fuego
El mercado de la pirotecnia de 

San Pablito, en Tultepec, estaba 
conformado por 300 locales de 
venta de cohetes: cometas, cohetes 
blancos, abejitas, misiles, ollitas de 
luz, conos con diamantina, varitas de 
silbato y varitas de luz, entre otros.

También había bodegas de pólvora 
donde los compradores podían llevar 
hasta 10 kilos sin permiso, según la 
Ley Federal de Armas de Fuego y 
Explosivos. La venta clandestina es, 
en la zona, otro problema porque la 
gente comercializa la pirotecnia en 
sus casas.

Por Tultepec pasa el Circuito Exterior 
Mexiquense. En 2011, el presidente 
del comisariado ejidal, Julio Sánchez 
Durán, denunció que los coheteros 
tenían diseminados sus talleres en 
áreas que hoy ocupa la autopista 
que benefició a la constructora OHL 
y empresarios nacionales, quienes 
concentraron arbitrariamente en más 
de 100 hectáreas que pertenecen a 
su ejido.

“Nos metieron a los coheteros. 
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Infierno en Tultepec; explosión deja 
29 muertos y más de 70 heridos

Poco antes de las 3 de la tarde, 
una columna de humo seguida de una 
sucesión interminable de explosiones 
provocaron una estampida humana en 
el tradicional mercado de pirotecnia de 
San Pablito, ubicado en el municipio 
de Tultepec, Estado de México, y 
catalogado como el más seguro de 
Latinoamérica.

En cuestión de minutos, que 
parecieron eternos, la pólvora utilizada 
en la elaboración de los fuegos 
artificiales redujo a cenizas los 300 
puestos de ese importante punto de 
venta de pirotecnia que suele reunir 
en esta temporada a unas 300 mil 
personas.

Pero eso no fue lo peor. El 
gobernador mexiquense Eruviel 
Ávila dijo que el accidente causó la 
muerte de 29 personas, entre ellas 
dos niños, y 70 más resultaron con 
quemaduras de segundo y tercer grado 
en al menos 80% de la superficie 
corporal, según datos al cierre de 
esta edición.

En un recorrido por la zona 
siniestrada, el mandatario estatal 
dijo que la Procuraduría General de 
la República (PGR) se encargará 
de la investigación y, por ende, de 
deslindar las responsabilidades.

Luego de lamentar la tragedia, 
destacó la necesidad de fortalecer 
los protocolos de seguridad para 
evitar que ese tipo de incidentes se 

vuelvan a repetir.
En las redes sociales abundaron 

videos que los usuarios grabaron 
desde sus automóviles o de municipios 
aledaños como Coacalco y Tultitlán. 
En ellos se puede ver cómo entre 
luces de colores, una gran nube de 
humo y fuego se registraron diversas 
explosiones que destruyeron el 
polvorín en su totalidad.

Los bomberos, el Ejército, el 
Grupo Aéreo Relámpagos y el Grupo 
Cóndores, así como autoridades 
estatales acordonaron el lugar de los 
hechos y pidieron a los pobladores 
desalojar las vías de acceso para 
facilitar la llegada del personal 
médico y atender a los afectados 
que fueron trasladados a hospitales 
mexiquenses y capitalinos.

PGR inicia investigación
Más tarde, la Procuraduría General 

de la República (PGR) informó que 
inició una investigación sobre la 
explosión en el mercado de pirotecnia 
San Pablito, en Tultepec.

En un comunicado, agregó que 
elementos de la Base de Operaciones 
Mixtas (BOM), Protección Civil y Cruz 
Roja Mexicana, llegaron al lugar 
de la tragedia, en la calle Doctores 
esquina San Pablito, en el municipio 
de Tultepec.

Por estos hechos, el Ministerio 
Público de la Federación, con sede en 
Ecatepec de Morelos, inició la carpeta 

Ahora tenemos en el ejido 350 
talleres de cohetes que arrojan 
a nuestras milpas sus desechos 
químicos: azufre, aluminio y tanta 
porquería. La tierra se contaminó y 
echó a perder nuestras cosechas”, 

explica el ejidatario y señala hacia 
unas construcciones de tabique 
diseminadas en un amplio y árido 
terreno.

En algunos almacenes de pólvora se 
advertía en sus fachadas cárteles con 
advertencias: “¡Cuidado!” “¡Polvorín!” 
“¡No fumar!” Otras son bodegas de 
“productos terminados” que guardan 
luces de bengala, cohetes de vara, 
chinampinas, palomas de todos los 
tamaños, entre otros.

“Esta es un área muy peligrosa. 
Los polvorines estallan de pronto 
matando a quien se le pone enfrente. 
Estallan con el puro calor del sol. Es 
una lástima, convirtieron el ejido en 
una zona minada. Esa autopista fue 
nuestra desgracia… la construyeron 
a la brava”.

–¿No hubo una asamblea ejidal 
que permitiera su construcción?

–¡Nada! ¡Nada! Se aprovecharon 
de la buena fe de los ejidatarios que 
creímos en promesas que nunca se 
cumplieron. Ahora nosotros salimos 
estorbando, ya no le importamos a 
nadie. 
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En su última Navidad como 
gobernador, Eruviel Ávila agasajó 
a los reporteros de la fuente con 
la rifa de dos autos Smart y el 
obsequio de aproximadamente 
500 bocinas (una por invitado).
Como cada año desde el inicio de 
su gestión –excepto el segundo–, 
el mandatario mexiquense 
sorteó entre los asistentes dos 
automotores cuyo costo unitario 

en el mercado oscila entre los 
230 mil y los 290 mil pesos.
Eruviel Ávila eligió como sede 
para la cena con reporteros a 
Ecatepec, su municipio de origen, 
que en dos ocasiones se convirtió 
en el más poblado e inseguro 
de la entidad, según datos 
del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública.
Eventos Sociales Eduardos, que 
se hizo cargo de la celebración de 
anoche, ofreció carnitas de cabrito 
como entrada y posteriormente 
crema de elote con rajas de 
chile poblano, espaguetti para 
el segundo tiempo y pechuga 
como plato fuerte.
Una a una, Ávila Villegas visitó 
las mesas para saludar a los 
comensales, la mayoría de los 
cuales quiso inmortalizar con 

una fotografía su momento con 
el gobernador.
Al hacer uso del micrófono, el 
Ejecutivo pidió a los asistentes 
no echarle el carro –en alusión 
al “premio mayor”–, pues le 
quedan algunos meses (hasta 
septiembre de 2017 en teoría) 
como mandatario estatal.
Admitió que se siente melancólico 
ante la inminente despedida 
de su administración, y se dijo 
celoso porque en marzo pasará 
a un segundo plano, opacado 
por los candidatos a sucederlo.
Un reportero de Ecatepec y 
otro de Texcoco resultaron 
agraciados con el premio mayor. 
Pero ninguno de los asistentes 
se fue con las manos vacías 
porque todos recibieron una 
bocina para potenciar el sonido 
del televisor.
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Revelan que Borge hizo venta irregular de 
predio a empresario ligado a González Canto

Eruviel consiente a la prensa 
con cena y rifa de 2 autos 

con valor de hasta $290 mil

“Slim me llamó para 
concretar una reunión 

conmigo”, aclara Trump

El litigio por la posesión de una marina 
puso al descubierto la venta irregular de 
un albergue para jóvenes de escasos 
recursos –ubicado frente a la playa 
en la zona hotelera de esta ciudad– 
que hizo el exgobernador Roberto 
Borge a un grupo empresarial ligado 
al senador Félix González Canto.
Este entramado, que involucra también 
al exalcalde de Cancún Paul Carrillo 
salió a flote cuando un grupo de 
golpeadores pagados por la sociedad 
Caveri Servicios Inmobiliarios, de 
Ricardo Vega, pretendió apoderarse 
del predio de la marina Chac-Chi, 
colindante con las “exVillas Juveniles 
del CREA”, abandonadas en el sexenio 
de González Canto y administradas 
por el Consejo Estatal para la Juventud 
y el Deporte (Cojudeq).
Ocurrido en agosto pasado, en el 
ataque el grupo de golpeadores no 
logró apoderarse de toda la marina 
propiedad de Gaspar Paredes Cardeña, 
pero sí de un pedazo del terreno 
el cual cercaron y dejaron bajo el 

cuidado de guardias.
Marina Chac-Chi presentó un interdicto 
por la posesión del predio y lo ganó en 
primera instancia, pero fue revertido 
por el magistrado de la Quinta Sala 
Especializada en Materia Civil de 
Cancún, Argel Ysidro Quintal, quien 
llegó al Tribunal Superior de Justicia 
del estado dentro del llamado “Paquete 
de impunidad”, aprobado por la 
anterior legislatura a iniciativa del 
exgobernador Roberto Borge.
Durante el juicio, Caveri Servicios 
Inmobiliarios presentó como prueba a 
favor dos de las tres escrituras de la 
adquisición de las “exVillas Juveniles” 
al Instituto de Patrimonio del Estado 
(Ipae), el 2 de abril de 2014.
De hecho, el IPAE es señalado como 
uno de los principales ejes de la 
corrupción de la administración de 
Borge Angulo.
El pasado 15 de noviembre, el titular 
de la Secretaría de la Gestión Pública, 
Rafael del Pozo Dergal, dio a conocer 
que interpuso las primeras denuncias 

contra el exmandatario por la venta 
irregular de 95 millones de metros 
cuadrados de la reserva territorial 
del Ipae.
Las denuncias fueron ante la 
Procuraduría General de la República 

(PGR) y la Fiscalía General del 
estado de Quintana Roo, contra el 
exgobernador –quien además presidía 
el Comité del Patrimonio Inmobiliario– y 
la exdirectora del organismo, Claudia 
Romanillos Villanueva

El presidente electo de 
Estados Unidos, Donald 
Trump, aclaró que fue el 
multimillonario mexicano 
Carlos Slim y no la inversa, 
quien lo buscó para concertar 
la reunión que se llevó a cabo 
el fin de semana pasado en 
Florida.
“Sí, es verdad. Carlos Slim el 
gran empresario de México, 
me llamó (por teléfono) 
para concretar una reunión 
conmigo. Nos reunimos, es 
un tipo grandioso”, escribió 
Trump en su cuenta personal 
de Twitter, el martes por la 
tarde.
La aclaración del republicano 
contradice a lo publicado por 
el periódico estadunidense 
The Washington Post, que 
aseguró que el encuentro 

con Slim, que se celebró en 
la mansión de descanso Mar-
a-Lago del también magnate 
estadunidense, localizada 
en Palm Beach, Florida, 
ocurrió a solicitud de quien 
reemplazará a Barack Obama 
el 20 de enero de 2017.
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Regeneración Nacional hizo 
lo propio, en esta semana 
pasada a esta fecha niños, 
niñas hombres y mujeres 
del municipio de Acaponeta, 
escucharon muy atentos el 
mensaje navideño de parte 
de los organizadores de 
esta fiesta decembrina, el 
regidor Salcedo y Navarro 
Quintero, fueron apoyados 
por decenas de mujeres 
voluntar ias para hacer 
muchas piñatas para gusto 
y alegría de los pequeñines 
de la cabecera municipal 
acaponetense.
L o s  a h í  p r e s e n t e s 
agradecieron la buena 
voluntad y el enorme esfuerzo 

de Manuel Salcedo por 
llevarles inmensas alegrías 
navideñas en esta época tan 
difícil para los que menos 
tienen y no pueden tan 
siquiera festejar una navidad 
hermosa por falta de recursos 
económicos o para poderle 
comprar un regalo a sus hijos 
u ofrecerles una sabrosa cena 
navideña en compañía de 
toda su familia, pero ahí está 
de pronto el edil de Morena 
Manuel  llevando muchas 
sorpresas,  alegrías y lo 
mejor de todo esto, dulces 
piñatas y motivantes regalos 
para las niñas y niños de 
la ciudad de las gardenias 
Acaponeta Nayarit.  
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El regidor por Acaponeta Manuel Salcedo 
lleva armonía, paz y tranquilidad 

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Es época navideña de 
paz alegría y felicidad, y 
el regidor Acaponetense 
Manuel Salcedo lleva un gran 
cargamento de cada una de 
esa cosas en compañía del 
doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, el presidente de 
la soberanía nacional de 
Morena en el estado de 
Nayarit, quien también trajo 
para beneplácito de los ya 
mencionados un cargamento 
de dicha y felicidad para los 
habitantes de la ciudad de 
la gardenias.
El regidor del movimiento 

*Y mucha felicidad a familias  acaponetenses en compañía del doctor Navarro Quintero
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Alcalde compite con 
los XV de Rubí; no 

ofrece una chiva, pero 
sí a Julión Álvarez

Arduo trabajo 
estamos llevando 
en el congreso del 

estado: Carlos Carrillo 

Municipios

Cuatro días después del 
quinceañero en La Joya, 
San Luis Potosí, el alcalde 
de San Blas, Hilario "Layín" 
Ramírez, celebrará su 
cumpleaños, a lado de 
Julión Álvarez para el cual 
también están confirmados 
Maribel Guardia y La 
Arrolladora Banda El Limón.
Hilario "Layín" Ramírez, 
controversial alcalde de 
San Blas, celebrará su 
cumpleaños este próximo 
30 de diciembre con una 
fiesta de pueblo que será 
amenizada por Julión 
Álvarez, Maribel Guardia 
y La Arrolladora Banda El 
Limón.
El festejo comienza a 
las 11:00 de la mañana 
y quienes quieran salir 
de los XV de Rubí, en La 
Joya, San Luis Potosí hacia 
Crucero de Huaristemba, 
sólo tendrían que manejar 
por siete horas, unos 602 
kilómetros (equivalentes 

a 374 millas) y al llegar 
encontrarán comida y 
bebida gratis.
"Layín", como mayormente 
se le conoce a este 
funcionario público, se 
describe en su perfi l 
de Facebook como "un 
hombre sencillo, trabajador 
y jalador". Sin embargo, no 
es su sencillez ni su trabajo 
la que le han ganado la fama 
a nivel internacional, sino 
sus constantes polémicas, 
que dieron inicio en el 2014, 
cuando trascendieron sus 
declaraciones admitiendo 
que había "robado poquito".
"¿Que le robé a la 
presidencia (municipal)? 
Sí le robé. Poquito, porque 
está bien pobre. Le di una 
rasuradita, nomás una 
rasuradita. Pero lo que 
con esta mano me robaba, 
con la otra se lo daba a los 
pobres", expresó en aquél 
momento.
Contrario al video de la 

familia de Rubí, en el de 
"Layín" invita a todos a 
celebrar "este viernes 30 
de diciembre, en Crucero 
de Huaristemba, a las 
11:00 de la mañana". No 
tendrá una chiva, aunque 
no se descarta que el 
político vuelva a regalar 
dinero, como ha hecho 
en ocasiones anteriores.
El pasado sábado, 26 de 
noviembre, el alcalde que 
ya ha advertido que este 
2017 buscará convertirse 
en gobernador del estado, 
subió a la tarima en la 
cual selló su contrato con 
Julión Alvarez y su Norteño 
Band, y desde allí regaló 
50,000 pesos (equivalentes 
a cerca de 2,000 dólares) 
al Presidente de un Club 
de la Tercera edad, del 
municipio de Bahía de 
Banderas.
¿ S e r á  q u e  e n  s u 
cumpleaños se pondrá 
igual de bondadoso?

*Para concluir con las leyes de ingresos de los 
municipios, señala el legislador 

Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit.-.- En entrevista 
con el diputado local Carlos 
Rafael Carrillo Rodríguez del 
distrito VII, que lo conforman 
los municipios de Ahuacatlan 
y Jala, dijo que efectivamente 
en este mes de Diciembre se 
están llevando los trabajos 
legislativos en el congreso 
del Estado con las diputadas 
y diputados, con el objetivo 
de poder concluir con las 
leyes de ingresos de los 20 
municipios del Estado.
Recientemente se aprobó 
también el paquete fiscal del 
Estado, el paquete económico, 
en la secretaria de hacienda 
hemos estado dictaminando 
la ley de ingresos de los 
municipios como Bahía de 
Banderas, Xalisco, donde 
ya hicimos lo propio con los 
municipios de Ahuacatlán 
he Ixtlán, Samao, Santiago, 
El Nayar, Jala entre otros 
municipios, donde hemos 
trabajado coordinadamente 
con los diferentes grupos 
parlamentarios para avanzar 
y que este próximo año 2017, 
los Ayuntamientos tengan 
en tiempo y forma las leyes 
aprobadas de ingresos. 
Esperemos tengamos buenos 
resultados de estas leyes 
con los proyectos que los 
municipios nos presentaron.”
“Está en puerta dijo el 

legislador, el proceso electoral 
y con ello también presentara 
la convocatoria el partido del 
PRI, Donde estaremos muy 
atentos dijo el diputado y 
dando seguimiento, cuando 
presenten la convocatoria y 
ver qué es lo que decide mi 
partido y claro mi pueblo”.
Destaco el diputado Carlos 
Carril lo, referente a los 
medios impresos y redes 
sociales que en estas fechas 
decembrinas pasen una feliz 
navidad y un excelente 2017 
y que este próximo año sea 
de salud porque con salud 
todo se puede lograr que 
pasen muy bonitas fiestas 
a todos los nayaritas.
Hemos estado recorriendo 
casi todas las comunidades 
del distrito donde represento, 
llevando juguetes, dulces, 
p e l o t a s  y  d i f e r e n t e s 
actividades, como concursos, 
show dinámicos bicicletas 
a las niñas y  niños por 
motivo de estas bonitas 
fiestas navideñas, con el 
respaldo de nuestra diputada 
federal Jasmine Bugarin, de 
nuestro delegado regional 
Adhan Casas Rivas, las y los 
regidores de los municipios, 
todos haciendo un gran 
equipo y coordinadamente 
para poder llevar esa gran 
felicidad a la niñez, concluyo 
el diputado Carlos Carrillo. 
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En el mes de febrero estaré presentando mi renuncia 
a la coordinación de los CAC: Vladimir Ocegueda 
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Tengo la confianza que 
encabezaré la alianza de 

partidos opositores en 
el 2017: Polo Domínguez 
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tuvimos por parte del gobierno 
del estado retenciones de las 
participaciones de manera 
ilegal había quincenas en las 
que nos depositaban 1000 
pesos cuando teníamos que 
pagar nóminas de 20 millones 
de pesos. Que te puedo decir, 
los dos años anteriores también 
hubo problemas financieros al 
final del año, con préstamos 
con el apoyo de las bancadas 
del PAN y del PRD, logramos 
resolverlo este año no es la 
excepción, en este año hay un 
recurso que se logró a través 
de las bancadas del PAN y del 
PRD, y ahí está, está en la 
secretaria de haciendo lo único 
que falta es que se tramite a 
través del gobierno del estado, 
y que el gobierno del estado 
firme el convenio para que ese 
recurso baje y se les pueda 
pagar a los trabajadores, hasta 
donde sé el presidente municipal 
se encuentra en la ciudad de 
México, gestionando y tengo 
la confianza que así va a ser. 

El acudir el día de hoy a Yago, 
a la Presa y a Villa Hidalgo, 
no necesariamente es ir a 
comunidades donde predominan 
otros partidos ajenos al PAN, 
se trata de ir con a visitar a los 
ciudadanos, evidentemente 
debemos de tener un consenso 
interior de nuestro partido o 
de los partidos que conforman 
la alianza, sin embargo yo te 
puedo decir en Tepic hace dos 
años y obtuvimos 81 mil votos 
y el PAN tiene en su padrón en 
Tepic, 1800, eso que significa 
que la mayoría de los votos 
que tuvimos pues no fueron 
del PAN sino que fueron de 
la ciudadanía, y ahí es donde 
debemos de estar con los 
ciudadanos independientemente 
de su filiación política”.
Reiteró Polo Domínguez, quien 
en la rueda de prensa se hiso 
acompañar por sus primos 
Mauricio, José Luis, y por 
doña Lola; a través del Dr. 
Enrique Macedo, además de 
sus sobrinos Mauricio y Pepe.

Por José María Castañeda
Santiago.- Al entrar al tema 
de las preguntas y respuestas 
el reportero de esta editora, 
le preguntó al aspirante a la 
gubernatura del estado Polo 
Domínguez, que si siente 
que ha sido ninguneado por 
su partido el PAN al poner el 
organismo político el fiel de la 
balanza en favor del presidente 
del grupo Álica, y que incluso 
su propia familia le ha puesto 
adjetivos relacionados con la 
enfermedad que padece, sin 
embargo, continúas como todo 
guerrero político combatiendo 
los ataques de tu partido y de 
algunos miembros de tu familia 
han mermado tu ánimo.
“Me siento muy emocionado 
me siento muy comprometido, y 
me siento con la obligación de 
ser respetuoso con todo mundo 
empezando por mi familia, yo a mi 
familia la quiero mucho la respeto 
mucho, jamás han recibido de 
mi ningún reclamo ninguna 
queja, ninguna denostación 

sino que por el contrario 
merecen todo mi aprecio, mi 
respeto y mi consideración; 
y bueno, hoy caminamos por 
senderos diferentes que no 
significan que nos hayamos 
convertido en adversarios, ni 
en enemigos, yo tengo mucho 
trabajo que hacer yo seguiré 
visitando seguiré acercándome 
a los ciudadanos, y bueno 
efectivamente la dirigencia 
de mi partido tiene alguna 
preferencia diferente, yo tendré 
que ganarme esa preferencia 
con trabajo, con dedicación 
con esfuerzo y sobre todo con 
la opinión de los ciudadanos, 
que son la inmensa mayoría.
Yo estoy convencido de que si 
habrá alianza incluso el día de 
ayer ya se nombró una comisión 
operativa cuando menos de 4 
partidos, entre ellos el PAN que 
es mi partido, y yo esperaré 
hasta la fecha límite para el 
registro de coaliciones, que 
es el 8 de febrero según el 
calendario electoral, hasta ese 

momento los partidos tienen 
la posibilidad de registrarse 
como una alianza opositora, 
hasta ese momento vence el 
registro para quien decida ser 
candidato independiente yo 
le apuesto a la alianza yo no 
tengo una respuesta en este 
momento, yo tengo confianza 
en que encabezare esa alianza”.
Un reportero pregunto: “Polo tú 
señalas que dejaste el municipio 
de Tepic, trabajando; pero en 
este momento Tepic atraviesa 
por un bache económico. ¿Qué 
sucedió realmente?
“Haber, deja te comentó, 
el municipio de Tepic lo 
recibimos con una deuda de 
1200 millones de pesos, una 
deuda irresponsable, una deuda 
criminal, que nos heredaron las 
anteriores administraciones, 
a esa deuda en 2 años con 
todos los obstáculos con todos 
los plantones, con todas las 
limitaciones presupuestales 
le abonamos más de 300 
millones de pesos. Por otro lado 

“La intención es dejar 
precedente y si a mí se 
me complicó trabajar sin un 
manual de funcionamiento, 
que la persona que venga 
en los próximos 4 años a 
hacerse cargo de los comités 
de acción ciudadana, que 
tenga todas las herramientas 
para poder trabajar y hacer 
una mejor función que la que 
realizó tu servidor, porque 
no, yo me siento tranquilo, 
me siento contento por la 

confianza que me ha dado 
la presidenta Fátima del Sol 
Gómez Montero, pero la idea 
no es trabajar nada más para 
nosotros; trabajar para que 
quede un precedente y que 
los próximos años sea más 
práctico el funcionamiento 
de los CAC. En base a la 
respuesta, mi Chema, pues 
es una decisión que en 
su momento habremos de 
tomar es claro y yo siempre 
he dejado de manifiesto mi 

intención de servir a Villa 
Hidalgo, siempre he tenido 
el deseo con cargo o sin 
cargo y posiblemente pronto 
estaremos platicando con 
la presidenta le estaremos 
dado información de los 
trabajos que hemos realizado 
y de darnos la oportunidad. 
Yo creo que en Febrero 
ya estaremos presentando 
nuestra renuncia al cargo”.
Antes de concluir la entrevista 
con el Villa Hidalguense, éste 

insistió en que la Comisión 
Federal debe de explicar 
en base a que se hace esa 
reestructuración cada fin de 
año para aumentar los costos 
en los recibos a los usuarios 
y a los mismos Comités de 
Acción Ciudadana, para 
dejar a los poblados sin 
luz pública; cosa que es 
criminal, si se toma en 
cuenta que esto fomenta 
la delincuencia. Explicó el 
funcionario.

Por José María 
Castañeda

Santiago.- En el mes de 
febrero  presentaré  mi 
renuncia como coordinador 
de los Comités de Acción 
Ciudadana (CAC), ya que, 
como tú sabes Chema, tengo 
otras aspiraciones y una de 
ellas es la de contender a 
la regiduría por la décima 
demarcación por mi partido el 
revolucionario institucional. 
Dijo en entrevista el todavía 
coordinador de los CAC Lic. 
Vladimir Ocegueda.

*Ya que tengo otras 
aspiraciones, señala 


